

# STOUMONT Dix jours d'échange et de réflexion autour de l'éducation à l'environnement

**Des experts de l'éducation à l'environnement sont réunis à l'ASBL Le Fagotin à Stoumont. Venu de 10 pays européens, ils s'échangent leurs savoirs.**

• Caroline BEAUVOIS

Commune rurale par excellence de quelque 108,45 km<sup>2</sup>, la nature à Stoumont s'inscrit jusque dans le slogan de la commune. Rien d'étonnant du coup que celle-ci devienne l'espace de dix jours le rendez-vous des membres du réseau ORA (Observer rethink act), un réseau européen de réflexion comprenant des travailleurs du secteur jeunesse. Installés depuis le 12 octobre dans les locaux de l'ASBL Fagotin, leur objectif est d'échanger leurs connaissances sur l'éducation à l'environnement.

## Développer l'éducation à l'environnement

« Pendant dix jours, nous accueillons au sein de nos locaux des travailleurs du secteur de la jeunesse, éducateurs, enseignants, activistes environnementaux etc. du réseau. Ils travaillent tous en concertation afin de développer l'éducation à l'environnement », explique Olivier Louis, coordinateur pédagogique du Fagotin. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'un parcours éducatif, de formations et de rencontres qui a lieu pendant un an à travers l'Europe et concerne l'utilisation de méthodologies liées à l'éduca-



Le Fagotin

Pendant dix jours, des experts de l'éducation à l'environnement ont échangé leurs savoirs.

tion non formelle.

L'objectif de ces méthodologies ? Aménager les opportunités et les possibilités pour les jeunes d'être actifs et protagonistes de la vie sociale, culturelle et environnementale de leurs communautés. Et ce en particulier pour les jeunes issus d'un lieu précarisé.

« Nous avons ici un Bulgare, un Bosnien, ainsi qu'un Italien et des Allemands par exemple. Ils sont tout le temps en train de se réunir et de régler. Ils se forment l'un l'autre, en se déplaçant dans les différents pays. »

Pour le Fagotin c'est également l'occasion de découvrir de nouvelles manières d'éduquer à l'environnement. « Ils nous aident à développer nos activités ! », indique Olivier Louis. D'ailleurs, ce vendredi, des élèves d'une école primaire de Stoumont vont venir tester des activités avec eux.

« Ils ont formé trois ateliers, trois groupes de formation. L'un sur l'alternance directe, une réflexion autour du circuit-court, et sur ce qu'ils pourraient faire chez eux. Le deuxième concerne le potager, avec la

question de comment le rendre plus créatif, à travers des choses plus visibles pour les enfants. Le troisième se charge quant à lui de travailler sur un sentier didactique. Qui correspond à nos balades en ânes, en y ajoutant des stops et activités mobiles tout au long de la balade », explique Olivier Louis. Du « win-win », tout simplement.

Alors que le rapport annuel du groupe d'experts sur le climat Giec vient de sortir, martelant (évidemment) qu'il est nécessaire d'inverser la tendance du réchauf-

fement climatique, l'heure est à l'action collective et internationale. Il est des lors rassurant de voir ce genre de réseau s'organiser, pour un partage des connaissances, et ce dès l'enfance, à travers l'éducation à l'environnement. Ce vendredi, les membres du réseau feront la connaissance du Groupe d'achat commun stoumontois en soirée. L'occasion, pourquoï pas, pour les citoyens stoumontois de justement passer au Fagotin ce vendredi et de (re) découvrir également celui-ci ! ■